Nous n'avons pas trouvé mieux que la lettre de Sa Béatitude Gregorios III adressée à Sa Sainteté Benoît XVI pour servir de liminaire à ce numéro.

## SA SAINTETÉ LE PAPE BENOÎT XVI

Cité du Vatican

Damas, le 19 Avril 2005

Très Saint Père.

Du fond du cœur, nous élevons vers Votre Sainteté les souhaits les plus fervents pour votre élection au ministère de Pape et Evêque de Rome, Pasteur de l'Eglise qui est notre sœur aînée et qui préside dans la charité.

Très Saint Père, vous êtes le Pape du troisième millénaire. Vous incarnez les vœux d'une humanité qui ressent les douleurs de l'enfantement de l'homme nouveau, toujours nouveau, comme Jésus Christ, que la liturgie orientale chante en l'appelant l'Enfant nouveau-né, Dieu d'avant les siècles.

De l'Orient, où tout a commencé avec Jésus de Nazareth, l'*Orientale lumen*, parvient à Votre Sainteté ce souhait cordial, exprimé en mon nom propre et au nom de mes Frères les membres du Saint-Synode de l'Eglise patriarcale grecque-melkite catholique. Celle-ci porte, de par son nom et son histoire, les caractéristiques propres d'une Eglise orientale, orthodoxe par ses origines, fière de sa communion parfaite avec le Siège Apostolique de Rome, et fidèle à cette communion, malgré les difficultés qui l'ont entravée, en Orient comme en Occident, à l'intérieur et à l'extérieur. C'est cela qui marque son rôle unique, ecclésial, théologique, œcuménique, pastoral, liturgique et de dialogue. Cette Eglise, Très Saint Père, aspire à poursuivre sa marche ecclésiale sous votre Pontificat prometteur.

\* \* \* \* \*

L'héritage du Pape Jean Paul II, de sainte mémoire, a une dimension ecclésiale, œcuménique, mondiale, grande par la grandeur du monde qui est devenu un petit village. A chacun des habitants de ce village doit arriver le message du Saint Evangile, de sorte que, à travers le Pape et l'Eglise, toute personne puisse rencontrer le Christ Sauveur et ami des hommes, qui s'est fait homme afin d'être "avec" et "pour" chaque être humain. Votre Prédécesseur de sainte mémoire, dans son dernier Message pour la Journée mondiale de la Paix, l'a très bien dit en définissant la substance de l'homme comme étant "avec" et "pour".

Nous avons noté dans de nombreuses publications et moyens de communication sociale, ces derniers jours, les attributs du Pape à venir et ce qui est attendu de son service pétrinien. Le Saint Esprit vous a appelé, Très Saint Père, à être notre nouveau Pape, pour réaliser toutes ces attentes, pendant votre Pontificat. Il s'agit d'une Pentecôte qui n'a jamais été absente de l'histoire de l'Eglise du Christ, une, sainte, catholique et apostolique, à travers ses différentes et riches traditions, tant occidentales qu'orientales. L'épiclèse qui a eu lieu dans la Chapelle Sixtine, sur vous et sur vos Frères du Collège des Cardinaux, concrétise dans l'Eglise une nouvelle Pentecôte qui rappelle celle du Cénacle de Jérusalem, de cette Jérusalem qui est la Mère de toutes les Eglises car elle est l'Eglise de la Résurrection.

Dès ce jour, nous commençons à prier quotidiennement pour Votre Sainteté, selon le texte des diptyques de notre Divine Liturgie: "Souviens-toi, Seigneur, en premier lieu, de notre Très Saint Père Benoît, Pape de Rome, et donne à tes saintes Eglises qu'il vive en paix, en bonne santé, pour de longs jours, dispensant fidèlement la parole de ta Vérité".

Nous prions aussi pour l'unité de la foi et la communion du Saint Esprit afin que resplendisse le visage du Christ dans la douceur de l'Eglise, et que celle-ci puisse se renouveler dans la foi et être lumière du monde, conduisant tous les hommes à la connaissance de Dieu et à la vie éternelle, et que tous participent au Royaume de Dieu.

Recevez, Très Saint Père, ces souhaits spirituels formulés par des cœurs aimants, ceux des fidèles qui aiment l'Eglise à travers la personne vénérée du Pape.

Nous attendons le jour que fera le Seigneur, où, les Hiérarques de notre Saint-Synode et moi-même, nous verrons votre visage, resplendissant de la lumière du Saint Esprit, lors d'une première visite au cours de laquelle nous voulons exprimer notre communion parfaite avec Votre Sainteté.

Nous vous confions, Très Saint Père, au Divin Sauveur, Pasteur de l'Eglise et Évêque de nos âmes, et à la Vierge Marie, Mère de Dieu et notre Très Sainte Mère, en disant, avec notre liturgie: "Faisant mémoire de la très sainte, immaculée, bénie par-dessus tout et toujours Vierge Marie, Mère de Dieu, et de tous les saints, confions notre Saint Père le Pape Benoît, confions-nous nous-mêmes et toute notre vie au Christ, notre Dieu".

Mit Liebe, um Ihrem Segen bittend,

+ Gregorios III
Patriarche d'Antioche et de tout l'Orient,
d'Alexandrie et de Jérusalem

